



34 創立：1984.7.10／認証：1984.8.6 国際ロータリー第2660地区 大阪鶴見ロータリークラブ会報

事務所：〒534-0026 大阪市都島区網嶋町9番10号 太閤園内
電話：06-6357-8171 ファックス：06-6357-8011
例会日：毎週火曜日 12時30分／例会場：太閤園
会長：秀島博規／幹事：高木茂／SAA：鳥居和久
電子メール：rcosatrm@cf.mbn.or.jp
ホームページ：<http://rc-osaka-tsurumi.jp/>



ロータリー：
変化をもたらす

本日の例会

〈第1587回〉 2018年4月17日(火) 本年度第31回

卓話

平成30年度鶴見区政について

講師：鶴見区長 河村浩一氏

担当：木村会員

●ロータリーソング

われらがロータリー

●ランチタイムミュージック

次回の例会

4月24日(火)

次回卓話

フリートーク

前回の報告

会長インフォメーション

PRESIDENT INFORMATION

会長：秀島博規

母子の健康

4月は母子の健康月間です。

ロータリーのホームページには以下のようにあります。「毎年、世界で推定590万人の5歳未満児が命を落とします。その原因は、栄養失調、適切な医療や衛生設備の欠如など、どれも予防が可能なものばかりです。すべての母子が質の高い医療を受けられるよう、そして、出産で命を落とす母親がいなくなり、子どもがすくすくと成長できるように、私たちは支援活動を行っています。ロータリーは教育、予防接種、出産キット、移動クリニックなど、ありとあらゆる方法で母子の健康を推進しています。」

クバオビジネスセンターRCの乳幼児出生登録活動への協力を振り返り、ユニセフの統計を見ると、妊娠・出産による女性の死亡は日本では13,400人に一人ですがフィリピンでは280人に一人（世界最悪はシェラレオネ、チャドの17~18人に一人）、5歳未満児の死亡率は日本では0.3%に対しフィリピンは2.8%（世界最悪はアンゴラの15.7%）です。

さて、母子の健康について日本の行政では、母子保健法を根拠とする母子保健センターが有ります。妊娠中の女子の栄養指導や新生児の育児指導、離乳食指導、予防接種、定期検診などを行う保健施設で、基本的に市町村単位で設置されています。

馴染みのある活動は、母子保健手帳（母子手帳）の配布です。母子手帳には妊娠時からの母子の健康状態の記録や、子供の予防接種予定と無料接種カード、乳幼児の成長情報などのページがあります。このような至れり尽くせりの冊子を妊婦全員に配布しているのは世界でも稀有（多分日本だけ？）だそうです。途上国の実態に合わせたバージョンも作成されJAICAやNPO、日本のロータリーも協力して、アジアを中心に配布されるようになってきています。

民間では、江崎グリコ創業者江崎利一様が親と子の健康増進を目的に設立した「母子健康協会」（平成25年から公益財団法人）が有り、小児医学研究への助成を中心事業とし、機関誌「ふたば」の発行や小児の健康と教育をテーマにしたシンポジウムを行っています。

さて、本日のビジター佐野吉彦様は大阪RCからいらっしゃっています。佐野様、ようこそいらっしゃいました。江崎利一様は生前に大阪RCの会員で、お孫さんの勝久様（現社長）も同クラブの会員です。利一様は佐賀市蓮池町のご出身で、有明海の牡蠣のエキスに含まれるグリコーゲンを事業化して大をなされました。59歳で亡くなったご尊父の清七様は「正しい意見を通すためにも、まず貧乏であってはならない。…そして金ができたら交際や寄付金は身分相応より少し程度を上げてつとめていけ。それで金をこしらえていくのでなければ、りっぱな人間とはいえない。」と利一さんを諭しておられたそうです。まさに職業奉仕の教えであり、そ

(2ページへ続く)

母子の健康月間

大阪鶴見ロータリークラブテーマ「変化をもたらす力：会員増強」

(1ページより)

の薰陶を受けた利一様がロータリアンならされたのは必然であったと言えるでしょう。

僕は佐賀県唐津市の出身ですが、職業奉仕と社会奉仕を立派に成し遂げた同県人の大先輩ロータリアンをお手本として、僕も母子のために何ごとかを成し遂げたいと考えております。

幹事報告

幹事:高木 茂

4月は母子の健康月間です。

4月10日(火) 現・次年度理事会 サファイアルーム
17日(火) クラブフォーラム国際奉仕部門
グリーブ練習例会終了後
27日(金) 大阪城東RC創立45周年記念式典
28日(土)~30日(月) 春のライラ
*TSURUMIこどもホスピス写真展
4月15日(日) 10:00~15:00開催されます。

青少年奉仕委員会

委員長:濃添敬造

交換留学生ソニア・レイダちゃんは、3月31日(土)に、第2ホストファミリーの森さんから、第3ホストファミリーの発会員へ引っ越し、引継ぎが完了しました。ソニアちゃんは、日本語も少しですが上達してきており、コミュニケーションもとれるようになってきましたので、皆さんには何かとお声かけいただければ幸いです。

ご協力よろしくお願ひします。

NIKONIKO箱

¥47,000.- 累計: ¥1,041,000.-

菊井会員 本日卓話です。宜しくお願ひします。表彰の自祝。

山本(隆)会員 4月7日地区研修、協議会にご出席頂きました委員長の皆様、ご多用のところ誠にありがとうございました。

津野会員 結婚記念のお花、ありがとうございました。

山本(良)会員 お花を贈っていただきありがとうございました。48回目の結婚記念日です。

清水会員 結婚記念日のお花、ありがとうございました。

翼会員 3月は例会を休み申し訳ありませんでした。

秀島会員 母子の健康を祈って。

高木会員 週末の地区協議会、出張のため出席できませんでした。申し訳ありません。

卓話

ツタンカーメン

担当:菊井会員

エジプトの文明はBC5000から始まった。記録されたのはBC4000から。エジプトの王朝は2つの地、上エジプト(南・高く白い王冠)と下エジプト(北・低く赤い王冠)が一人の王に統一されたBC3100から始まる。初代の王はナルメル王またはメネス王。ピラミッド建設はBC2686から始まる古王国からBC2181まで。ピラミッドは王の墓ではない。

BC1570から始まる新王国時代までの王墓が盗掘に遭ったことから、トトメス1世によって自分の墓のありかを隠

す目的で初めてナイル川のテーベ(現ルクソール)の西岸に墓を建設した。その後新王国時代の王たちの墓が集中したことから「王家の谷」と呼ばれるようになる。24の王墓を含む64の墓が発見されている。これは、太陽の沈む西は死者の町で墓や葬祭殿は永遠の住みか故恒常性のある石造り。東岸は現世の世界で王宮はここにあるが、現世の住みかは一時のもので朽ち果てても構わないという発想から煉瓦作り。でも同じ東岸でも神殿は神の家であるから石造り。故に、現在王宮などほとんどは基礎部分しか残っていない。

ツタンカーメンの墓(KV62)もこの王家の谷にある。1922年11月4日、英國のハワード・カーターが「王家の谷」の最も低い場所で発見した。ここにある他の墓はすべて盗掘されていたのにツタンカーメンの墓だけがほぼ無傷で、多くの財宝が発掘された。墓は狭く浅いところにある。ツタンカーメンの墓は後に王となった老宰相アイの墓を流用した公算が強い。ツタンカーメンの墓は浅いために墓内の温度が60度まで上昇し、ミイラ作りに使うアマニ油が熱を発し酸化反応を起こしたが棺の中は酸素が少ないので焦げただけで済んだ。ツタンカーメンの本来の墓はアイが手を加えて完成させ広さが2倍もある。下降通路の奥に前室(15畳位・黄金のベット等数百点の品)、前室左に副室、前室右に王をかたどった黒色木製彫像2体に護られた玄室、その右奥にアヌビス神に守られた内臓の入る4つのカノボス壺が納まる4人の女神に守られた木製金張りカノボス厨子があった。有名な金象嵌の玉座の背板にはアテン神の円盤が描かれており、2種類の名前のカルトウシュがある。玄室だけが色鮮やかに装飾されており、そこには、赤色珪岩を掘り出して作られた石棺を囲む4層の金箔をほどこした木製厨子、石棺内の三重の王の人体をかたどった棺のうち外側の2棺は木製金箔、一番内部のものは純金製でその中に有名な黄金マスクをつけたミイラがあった。全部で8層である。

祖父はアメンヘテプ3世、エジプト史上でもっとも繁栄した時代、祖母はティイ。父はアメンヘテ4世、後に改名してアクエンアテン(輝けるアテン)。アクエンアテンは太陽神アテンを唯一の神とする宗教改革を行い、アマルナに新都市を造りメンフィスから移った。その王妃はネフェルトイティ。ツタンカーメンの母は副妃キヤと言われていたが、DNA鑑定の結果母はアクエンアテンの姉妹という説が有力。アクエンアテンは晩年の2年間スメンクカーラーと共に統治。アクエンアテンはアマルナに自分の墓を造った。この墓は東の入り口から玄室まで一直線の構造で、太陽神アテンの光の恩恵に授かるためと言われている。玄室は自分と母ティイを、小部屋にキヤの部屋があり、ネフェルトイティの部屋も作られたが未完成。墓内は壊されて空っぽ。ネフェルトイティの棺は最初から王家の谷に埋葬されたといわれているが、ツタンカーメン墓をレーダースキャンして壁の奥に隠し部屋があるらしいと判明したが、その中には不明であったネフェルトイティが埋葬されているのではないかと期待されている。

アクエンアテンの棺は、ツタンカーメンの時代にアマルナから王家の谷に移されたが、ミイラはまだ発見されていない。

ツタンカーメンの誕生名はトウトアンクアテン(アテン神の生きる似姿)、9歳で即位及び結婚(BC1334)し、アマルナから元居たメンフィスに戻り、治世2年に改名トウトアンクメテン(アメン神の生きる似姿)。即位時は9歳であ

ったため実際の政治は老宰相アイと軍司令官ホルエムヘブが行った。治世9年目に若くして死んだ(BC1325)。ミイラの検視分析によると17歳ぐらい。死の数日前に足の骨を骨折する大けがをしているが、ミイラから死因が分かることの具体的な証拠は出でていない。妻はアンケセンパテン(後に改名しアンケセンアメン・アクエンアテン王の実の娘)で4歳年上。2人の間に娘2人が生まれたが育たず。

老臣のアイは、高齢であったが未亡人のアンケセンアメンに結婚を迫った。子供のなかつた彼女は、ヒッタイト国王スピルリウマ1世に手紙を送り窮状を伝えて、王子の一人を自分の夫として送り王家を継いでほしいと訴えた。しかし、効を奏せずアイが跡を襲って王となつたが、治世4年で死んだ。その跡を軍司令官のホルエムヘブが、ネフェ

ルトイティの妹と結婚し王を名のつたが、王の継承根拠は乏しい。アビドス王名表ではアクエンアテン、スメンクカラーラー、ツタンカーメン、アイの名が削られており、アメンヘテプ3世の名の次はホルエムヘブの名前になっている。

出席報告

4月10日【1586回】

会員数	34名	・ビジター	1名
(内出席規定免除	9名	・ゲスト	0名
出席会員	25名中 16名	・出席総数	22名
出席免除会員	9名中 5名	・前々回 3/14 M/U	4名
出席率	21/30 70.00%	・修正出席率	71.88%

しのぶ【告別式での悼辞です。ご遺族から頂戴しました。】

ハニー珈琲株式会社代表取締役社長 故中嶋邦治様

威厳ある佇まいに柔軟な笑顔、多くに慕われる穏やかなお人柄。会社を愛し、人を愛し、確たる信念のもと、仕事一筋に歩まれました。

ハニー珈琲株式会社 代表取締役社長 故中嶋邦治様は、平成30年3月9日午後1時40分 安らかにご逝去なさいました。

邦治様は、昭和24年10月8日、大阪府に於いて父中嶋敏雄様、母静子様のもと、二人兄弟のご長男としてお生まれになりました。おもちゃを分解しては、仕組みを調べて組み立て直していたという、好奇心旺盛な少年は、ご兄弟の絆を深めつつしつかりとした心根と、思いやり深いご性格を育んで健やかにご成長なさいました。

大阪芸術大学にて工業デザインを専攻し、研究心を養われた邦治様。いつも落ち着いてデンと構えていらっしゃるご様子から、ご友人から「デンさん」と呼ばれて親しまれました。

ご卒業後は、父君がご経営の「ハニー珈琲株式会社」へご入社。「ハニー珈琲株式会社」は、父君、敏雄様が昭和24年に創業なさった、飲料水及びシロップ類の製造・販売を生業とする、中嶋食品工業社を前身とし、昭和51年に設立されました。

大手飲料メーカー様方とお取引は、コーヒーエキスの製造・販売をはじめ、オリジナルのコーヒー関連製品の研究、開発と、順調に発展。邦治様もお父様の教えを受け、学びながら持ち前の勤勉さを發揮し、日々研鑽を積んでお仕事に邁進なさいました。

主要商品となるコーヒーエキスと、その抽出機は、邦治様による発案と設計で、多くのメーカー様からご好評を頂いています。自ら開発し平成2年に製品化された、遠赤外線セラミック焙煎機"いるいる"は、発売直後から売れ行きも良く、人気の商品となりました。

平成8年同社代表取締役社長にご就任。お父様が築き上げられた会社を大切に守り、発展に努め、平成12年 阪急百貨店に進出。創業以来、コーヒー製品が消費者に届くまでの、縁の下の力持ちとして支えた「ハニー珈琲」の社名が、初めて一般の目に触れたことは邦治様のみならず、社員の皆様にとっても大きな喜びでした。

平成28年 滋賀工場「Lake Biwa Factory」を新設。会社の将来を見据え、次の時代を担うご子息達へ向け、自らの使命となさったご計画であり、邦治様は幾度となく同工場へ

足を運ばれたものでした。現在では海外へも販路を広げ、ハニー珈琲は異国の方にも香り高い味わいを好まれています。

ご家庭にありては、昭和52年9月25日、浦眞理子様とご結婚。三人のご子息を授かり慈しんだ頬もしいお父様。お忙しい時間を縫ってご家族との思い出を作ってくれる子煩惱。お子達が中学校に上がるまでは、年に5~6回ほどご家族で旅行へお出かけになりました。

邦治様の働く背中を見ながらご成長のご子息達も、ご一緒に仕事をなさる様になり、やがて 素晴らしい伴侶を得て、それぞれに温かい家庭をお持ちになりました。そのご家庭に授かったお孫様たちの愛らしい様子に目を細め、溢れんばかりの愛情を注いだ好々爺。お盆やお正月などは、ご家族一同が賑やかに集い、また皆さまが揃って家族旅行にもよくお出かけになり、楽しいひと時をお過ごしになりました。

昨年の8月、車がお好きでいらした邦治様は、ついに念願叶って「アウディRS7」のオーナーになり、真っ先に奥様をお乗せになって、淡路島へ二人きりのドライブを楽しめました。

昨年11月には、ご家族皆様で鳥羽への温泉旅行。ご結婚40周年のお祝いを兼ねたご旅行で、長きに亘り共に歩んだ奥様を労い、ご子息ご家族が皆元気でお過ごしのご様子に至福を得られました。

どなたからも親しまれ慕われる、邦治様のお人柄に与えた影響の氏。父方のお祖母様の父君、邦治様の曾祖父は、先の大戦中に海軍大臣として御前会議に出席し、終戦へと導いたと言われる、第37代 内閣総理大臣 米内光政氏。氏の生き方、考え方方に大きく影響を受け、常に周りの事に心を配り、世の為人の為に滅私的精神を貫かれました。

人生認旅、多くの出会いに実を結び、ご家族の幸せと会社の更なる発展を願い、お世話になった全ての皆様に感謝の心を傾けつつお旅立ちになりました。ハニー珈琲株式会社代表取締役社長故中嶋邦治様、奇しくも敬愛する曾祖父、光政氏の享年に倣うかの如く、満御年68歳を一期とし、真心に満ちて歩まれた尊きご生涯でございました。

この現世に生命を授かり育まれ多くの縁を結んだ一期の幸せ 「偉大な父」「お父さんのような人は居ない」「心からおとうさんを尊敬する」ご自身のご子息をそう言わしめた邦治様のお姿にもうお目にかかることは出来ませんが、いつも皆様のお傍にいらっしゃいます邦治様のお人柄は代々に語り継がれ、邦治様の在りし日は悠久の時に重なります。

ロータリーソング

四つのテスト

言行はこれに照らしてから

真実かどうか
みんなに公平か
好意と友情を深めるか
みんなのためになるかどうか

R-O-T-A-R-Y

R-O-T-A-R-Y,
that spells Rotary
R-O-T-A-R-Y, is known on land and sea
From North to South, from East to West
He profits most who serves the best
R-O-T-A-R-Y,
that spells Rotary

奉仕の理想

奉仕の理想に集いし友よ
御國に捧げん我等の業
望むは世界の久遠の平和
めぐる歯車いや輝きて
永遠に榮えよ 我等のロータリー

我らの生業

我等の生業さまざまなれど
集いて図る心は一つ
求むるところは平和親睦
力むるところは向上奉仕
お、ロータリアン 我等の集い

限りなき道ロータリー

奉仕の理想 胸に秘め
友情花と咲かせつつ
生きよう今日も ニコニコと
一筋の道 ロータリー
限りなき道 ロータリー

それでこそロータリー

どこで合っても やあと言おうよ
見つけた時にや おいと呼ぼうよ
遠い時には 手を振り合おうよ
それでこそ ローローロータリー

町に灯(ともしび)を

出会いの挨拶してごらん
並木さらさら葉から葉へ
人にやさしい町の風
ロータリー ロータリー
廻って 守れ 風車になって
地球がきれいな息をする

われらがロータリー

「聞こえるかい 熱い心の高鳴りが」
夢を世代に受け継いで
今日も明日もその先も
胸いっぱいに友情深め
肩組んで 謳おう
われらが ロータリー